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時 間 内 容

開会
13:00～
13:10

開会のご挨拶（裏山正利議長）
進行スケジュールの説明（山口典子議会運営委員長）

第１部
議員による
議会報告

13:10～
13:55

①イントロダクション「議会って何？」（信貴良太議員）
②議会の審議報告（黒田征樹議会運営副委員長）
③質疑応答

13:55～
14:05

記念撮影

第２部
議員との
意見交換

14:10～
15:10

懇談テーマ「行政の諸課題について」

閉会
15:10～
15:15

お礼の挨拶（上村太一副議長）
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① 議会って何？

②議会の審議報告～中学校に関わる施策を中心に～



議会って何？
堺市議会



議会って何❓

A、二元代表制の一翼を担う議決機関



なぜ話し合いが必要なの❓



どんな話し合いしてるの❓

①市の決まり（条例）を決めます。

②市の仕事をするために、お金をどのように使うか（予算）を決めます。またそのお金が

正しく使われたかどうか（決算）を確認します。

③市の仕事が市民のために正しく行われているかどうかを調べます。

④国や府に対して、改善して欲しいところや新しく取り組んで欲しいという意見を出しま

す。

⑤副市長、教育長など大切な役職につく人を決めるときに議会の同意（賛成・反対）が

必要です。



議員はどうやって選ぶの❓

次の選挙は２０２３年４月！！（予定）



議員は何人いるの❓

選挙区別 議員数

堺市堺区・・・９人（欠員１人）

中区・・・７人

東区・・・５人

西区・・・８人（欠員１人）

南区・・・８人

北区・・・９人

美原区・・・２人

→４８人（欠員２人）います。
会派別 議員数

大阪維新の会堺市議会議員団・・１７人

公明党堺市議団・・・・・・・・・・・・・・１１人

自由民主党・市民クラブ・・・・・・・・ ８人

堺創志会・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ５人

日本共産党堺市議会議員団・・・・ ４人

会派に属さない議員・・・・・・・・・・・ １人



どんな人が議員なの❓

いちばん年上の議員は・・８１歳

いちばん若い議員は・・・・３３歳

平均年齢は・・・・・・・・・・・５５．４歳

議員４６人のうち女性の議員は

８人（１７％）
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令和4年度当初予算案
（第一回定例会において賛成多数で可決成立）

【一般会計】4,267億円

【特別会計】2,540億円

【企業会計】889億円

福祉や教育などの基本的な事業
を行うための会計

国民健康保険や介護保険などの
特定の事業の会計

料金収入で運営している水道・
下水道事業の会計

【歳出内訳】
何に使ってる？

福祉サービス

1,959億円

教育振興

646億円

道路・公園整備

398億円

借入金返済

394億円

スポーツ振興・
総務的経費

346億円

保健・ごみ処理等

326億円

私たちが
チェックしている
「お金」です。

（市民1人あたり約50万円！）



教育振興 646億円
を詳しく見ると？

【どこに使ってる？】

【どんなことに使ってる？】

教育総務

27.2％

小学校

41.0％

中学校

19.9％

高等学校 1.4％

幼稚園 0.7％

特別支援学校 2.5％

社会教育 7.3％

人件費

66.5％

物件費

20.4％

建設事業費 8.2％

扶助費 3.7％
その他 1.2％

中身については、
文教委員の8名が
中心になって
議論しています



具体的な事業を
紹介します。

①学校へのエアコン設置

【全体事業費】109億円（H23～R4）

【これまでの経過】
～H26 図書室、音楽室、PC教室、中3 普通教室、支援教室

H27 中1・2 普通教室、支援教室

H28 小学校普通教室、支援教室

R3、4 理科室、家庭科室、美術室等

【主な意見】

学習環境の
改善に重要

中3の整備を
先行すべき

体育館にも設置を



②中学校給食の導入

【全体事業費】300億円程度

【これまでの経過・今後の予定】
H28 選択制中学校給食開始

R2 堺市中学校給食改革実施方針策定

R5～6 給食センターの設計・建設

R7 全員喫食の中学校給食開始

【主な意見】

子育て支援、
食育にもなる

給食センターで
食品リサイクルの

取り組みを

愛情弁当も
大事

具体的な事業を
紹介します。



具体的な事業を
紹介します。

③1人1台の端末(GIGAスクール構想)

【全体事業費】22億円（R1・R2）

【これまでの経過】
R1 国でGIGAスクール構想実現の補正予算が成立

R2 1人1台の端末の整備完了

校内の大容量通信ネットワークの整備完了

【主な意見】

オンライン授業
での活用を

ICTを活用して
校務の効率化を

一斉導入は教職員の
負担が大きい



具体的な事業を
紹介します。

④学校司書の配置

【全体事業費】9,500万円（R4）

【これまでの経過】
H29 全43中学校に配置（1人で2校担当）

R2 全92小学校に配置（1人で4校担当）

R3 全92小学校で「1人で2校担当」の体制に

【主な意見】

いつでも開いている、
使える図書室に

図書室の充実と
学力の関係は大きい

全国的に見て
配置が遅れている



具体的な事業を
紹介します。

⑤部活動の外部指導者

【全体事業費】6,500万円（R4）

【これまでの経過】
H11 技術指導者の派遣を開始

H21 吹奏楽・音楽系の技術指導者の派遣も開始

H30 顧問の役割を担える人材を配置

【主な意見】

教員の負担軽減に
繋がる

積極的に任用し、
増員していくべき

部活動は教育の一環。
人選には教育的配慮が

必要



昨年度の文教委員会では、
他にもたくさんの学校関連の
議論がありました。（抜粋）

夏場の登下校時や
運動時は、マスクの
「原則着用」を
やめるべき

中学校でも
少人数学級の実現を

髪型や制服などの
ブラック校則は
見直しが必要

特別支援教育を
拡充してほしい

堺市が取り組む
ジェンダー平等教育を

もっと前に！

子どもの支援充実に
学校(SSW)と福祉(CSW)

の連携強化を

通学路の安全一斉調査
と、緊急性の高い箇所
からの安全対策を
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ご清聴ありがとうございました。
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